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繼「學民思潮」3名成員後，多名反國民教育

人士接力在政府總部外絕食，要求特區政府撤回

德育及國民教育科。特首梁振英希望絕食的人士

保重身體，強調政府不會硬推國民教育，希望大

家能有商有量。政務司司長林鄭月娥亦希望家長

及學生團體以理性坦誠方法探討國教科，指出如

果一定要用比較激進的手法，必須要達致唯一的

後果，就是政府要撤回這個科，不准再討論這個

科目，這不是社會認為最好的處理方法。

德育及國民教育科已經過差不多10年的醞釀，

在教育界和社會有廣泛諮詢和共識。教協過去也

一直要求政府「重視學生德育和國民教育」。在

社會各界推動下，直至上屆特區政府於去年的

《施政報告》才決定將之獨立成科。但現在以教

協為主力的「反對國民教育科大聯盟」，卻出爾

反爾反對國教科，而且採取激進的手段逼迫政府

和全社會順從他們的要求。這違反民主社會最起

碼的遊戲規則，是企圖以「激進大晒」凌駕於社

會理性和整體利益之上，這絕非香港之福。

香港社會的主流價值，是理性、持平、溫和、

自由及進步。市民既了解自己所求的是什麼，亦

能以理性溫和手法表達訴求，這種公民意識正是

香港社會和諧穩定的基石。但近年來激進主義抬

頭，部分人士和政黨動輒訴諸激進手法，而排斥

坦誠交流和理性討論，把他們的要求凌駕於整體

社會之上。例如部分政黨以激進手法反高鐵，阻

攔菜園村收地，包圍立法會，慫恿學生在立法會

外絕食，導致高鐵受激進手法狙擊而一度拖延，

成本較原來預算的395億元大幅上升五成至669億

元。

這次部分政黨和團體以激進手法要求政府撤回

國教科，不准再討論這個科目，與他們用激進手

法反對高鐵如出一轍。這次他們誣衊特區政府推

行國民教育是「洗腦」、「赤化」，包圍和絕食的

地點則改在了政府總部。對此，廣大市民要問，

是否「激進大晒」？是否政府政策甚至社會曾經

達成的共識都可用激進手法阻停和推翻？若是這

樣，香港的法治、秩序和理性持平溫和的主流價

值還要不要？相信理性的市民，對此都可以得出

明確的答案。

部分政黨以激進手法反對國民教育，不過是一

種選舉操作。學生以絕食等激進行為反對國民教

育，任何負責任的從政人士理應勸導他們以理性

溝通解決爭議，但部分政黨人士竟然慫恿學生繼

續絕食，將學生當作選舉操作的棋子，明顯是居

心不良，應受到譴責。

日本東京都派出調查團到釣魚島海域進行非

法勘查，中國外交部就此向日方提出嚴正交

涉。日本玩弄兩面手法，表面上向中方示好，

實際上當局和右翼勢力狼狽為奸，一步步作出

侵佔釣魚島的行為。日本政府不要自作聰明，

以滿足右翼勢力訴求為借口欺騙中國，在侵佔

釣魚島上推波助瀾，必將令中日關係惡化。中

方肯定會給予有力的還擊，以捍衛國家的核心

利益。

近期中日關係因釣魚島爭議再陷低潮，日本

政府在內外交困窘況下，派出副外相山口壯訪

華，向中國國務委員戴秉國轉交了日本首相野

田佳彥致胡錦濤主席的親筆信。野田親筆信的

主要內容為日方希望從大局角度出發，期待中

日關係可以穩定發展。

但是，距離日方示好行動不足一周時間，日

本東京都就派遣船隻前往釣魚島，進行所謂購

島前的實地勘查。儘管日本政府沒有批准調查

團登島，但是其默許縱容右翼勢力在釣魚島事

件上製造事端的意味甚濃。因為，此次東京都

調查團的調查重點，就是為日後建設碼頭作準

備，暴露出日本強化控制釣魚島的企圖；同

時，據日本共同社報道，日本政府已經準備撥

出二十億日圓資金購買釣魚島，並直接與所謂

的釣魚島日方擁有者進行購島談判。

一直以來，以東京都知事石原慎太郎為代表

的右翼勢力在釣魚島問題上興風作浪。其實，

右翼勢力和日本政府的相互配合密不可分，日

本政府借口滿足國內的訴求，不斷加強推進對

釣魚島的實際控制，也正由於日本政府的默許

縱容，右翼勢力才會在侵佔釣魚島上小動作層

出不窮。日本政府說一套，做一套，口頭上說

與中國修好，行動上為侵佔釣魚島進行有計劃

的部署，與和平解決釣魚島爭議的宗旨背道而

馳，只會令中日關係再趨緊張，也讓人看清日

本政府陽奉陰違的真面目。

中國對釣魚島及其附屬島嶼擁有無可爭辯的

主權，決不會允許日本將其據為己有。出於中

日友好大局，中國一直採取十分克制的態度，

始終倡導「擱置爭議」原則處理釣魚島問題。

但是，中國的克制並不等同退讓，更不會默許

日本「國有化」釣魚島。當領土主權、核心利

益受到侵犯，中國必以包括軍事力量在內的各

種手段予以有力還擊，中國捍衛領土主權的決

心不容低估，日本切勿誤判形勢。

(相關新聞刊A2版)

「激進大晒」絕非香港之福 日本玩弄兩面手法必遭有力還擊

林鄭盼理性商國教「絕食較激進」
梁振英倡關注組加入開展委會 監察教材優化科目

梁振英昨晚出席公開活動，被問及有關家長及教師
絕食行動時表示，社會要理解反對國民教育人

士，是因為擔心國民教育科「洗腦」。他強調，特區政府
推行德育及國民教育科不存在硬推問題，更無意圖藉此
科進行「洗腦」教育。

教材將公開 盼以事論事
他續說，特區政府只會推出參考教材，而非正式教

材，所有教材均由學校自己編制，而政府推出的參考教
材日後會交由「開展德育及國民教育科委員會」審議，
並會向社會公布，希望反對人士以事論事、實事求是，
加入「開展德育及國民教育科委員會」表達意見，一同
檢討參考教材。
梁振英續說，過去一段時間，政府和社會的討論已令

很多社會人士知道政府不會硬推國民教育，希望大家有
商有量。
林鄭月娥昨晨接受電台訪問時強調，特區政府一直樂

意聆聽各持份者意見，並在開展德育及國民教育科委員
會預留議席，希望家長及學生團體加入：「我覺得在一
個理性討論環境下，究竟是否一定要用一個比較激進的
手法，必須達致唯一後果，就是政府要撤回，不准再討

論這個科目？」

憂同學健康 促理性表達
她認為，學生已透過絕食方式表達對德育及國民教育

科推展的看法，但自己很擔心是同學健康和情緒：「因
為我留意到半夜時，有些同學情緒比較激烈，或會影響
他們自身健康」。她直言，絕食從來不是家長應該認可
的：「因為我也是家長，如果我的兒子要絕食，我都非
常擔心」。她希望各方持份者能以理性、坦誠方法探討，
並不存在她不同意他們以某一種方式爭取情況，只是擔
心他們以這種方式持續下去，可能影響同學。
對於梁振英早前探望學生，卻被學生拒絕握手，林鄭

月娥強調，政府十分尊重家長、學生表達意見自由，早
前她已要求行政署長用最寬鬆、包容的態度處理學生的
「佔領行動」：「有甚麼要求我們盡量配合，寧願我們自
己辛苦一點，現在整個東座進出已受影響，但我們重新
調動車輛進出及同事上下班進出，給他們最大空間及表
達意見機會。」

溝通門長開 冀坦誠交流
林鄭月娥又強調，政府溝通大門一直打開，非常有誠

意聆聽意見，又以當年她處理維港填海及保育皇后碼頭
爭議為例，強調要透過坦誠交流、理性討論，才能達致
共同接受的解決方法。她希望家長關注組、「學民思潮」
代表及教協成員能利用開展德育及國民教育委員會，獨
立監察政府及各辦學團體在處理德育及國民教育科的工
作：「討論的門一直開住，委員會歡迎他們加入，每件
事都要透過大家坐下來溝通，才能找到接下去的路應該
怎樣走⋯⋯我希望大家以一個比較開放的態度、不要有
太多前設的條件下，才進入溝通。」

與學生一樣 政府反洗腦
她重申，政府與家長及學生一樣，亦反對「洗腦式」教

育，希望培育下一代明辨是非及獨立思考能力，作出判斷
時情理兼備。無論如何，踏進新學年，政府並無強制小學
推行國教科，很多學校亦會謹慎、小心地處理科目開展：
「如果有些學校未準備就緒，這是完全沒有問題的。」

張炳良：以校為本教師自主
運輸及房屋局局長張炳良表示，從教育角度來看，相

信無人會接受教育是「洗腦」，所以沒有一種教育是「洗
腦」的，學校、老師和政府都沒有計劃去「洗腦」。他稱
現時提出的國民教育以校本為基礎，學校自主，老師作
主導，不相信老師或學校會從「洗腦」角度考慮國民教
育，無論是國民教育、公民教育、通識教育，最終要培
養學生全面思維及學習品質。
張炳良表示，政府已多次強調，無要求本月起推行國

民教育，任由學校按照自己的能力及準備決定。他續
稱，政府已新設委員會，並由胡紅玉主持，相信她會就
學校所關注的問題好好處理。他指社會上有很多關於國
民教育的討論，政府明白學生立場，但亦希望學生相信
老師及學校。

教界批絕食極端關討論空間

教
評
會
：
國
教
助
育
獨
立
思
考

香港文匯報訊（記者　馮晉研）

德育及國民教育科爭議繼續升溫，
「學民思潮」發言人黃之鋒昨日出席
《城巿論壇》時表示，認同自己是中
國人，也明白年輕人需要認識國
家，但又反對國教科獨立成科。教
評會執委蔡國光指，國民教育需具
備現代公民意識元素，若可做到以
事實為依據，可培養學生獨立思考
和批判精神。

呼籲政府應對症下藥
教育評議會執委蔡國光、教協教研

部主任張銳輝、「學民思潮」發言人
黃之鋒，昨日就國民教育落實問題展
開討論。在中學任教的蔡國光認為，
推動德育、公民和國民教育都為學校
所重視，但現時國民教育爭議的關
鍵，在於科目是強制推行、要否獨立
成科和課程目標是否有問題，當局應
對症下藥。
張銳輝指，國情教育應包括多方

面，包括國家成就和過失。他又假設
指，就算社會上有八成人同意推行國
民教育，只要有兩成人提出質疑，都
應該要先撤回，再諮詢。
黃之鋒認同自己是中國人，認為年

輕人有需要認識國家，但卻又稱國教
科不應獨立成科、不應「洗腦」，指政
府應尊重學生選擇國民教育科權利。

有觀眾批拒握手無禮
對於日前行政長官梁振英在政府總

部外探望紮營和絕食學生，當時黃之
鋒沒有接受與梁振英握手，昨日多名
觀眾在論壇中多次批評他不禮貌。黃
之鋒表示，以鞠躬回應握手，絕非無
禮貌。論壇中多名市民因意見分歧發
生口角，論壇一度中斷數分鐘，需大
會派員調解才平息。
對於教育局局長吳克儉和「開展德

育及國民教育科委員會」主席胡紅玉
未有出席論壇，教育局發言人表示，
日前局方已對國民教育爭議發出聲
明，並無特別補充，加上局長吳克儉
有公務在身，故昨日未能出席論壇。
另「開展德育及國民教育科委員會」尚
未開第一次會議，該會主席胡紅玉期
望開會後再向公眾和傳媒交代情況。

香港文匯報訊 （記者 鄭治祖、高鈺）繼「學民思潮」3名成員後，多名教師及家長昨日接力在

政府總部外絕食，要求特區政府撤回於本月開展的德育及國民教育科。特首梁振英昨日回應時表

示，他明白年輕人反對推行國教科的決心，但希望在政府總部外絕食的人士保重身體，並希望關

注組成員以事論事、實事求是，加入「開展德育及國民教育科委員會」，一同監察參考教材，以優

化該科。政務司司長林鄭月娥昨日接受電台訪問時亦強調，希望家長及學生團體以理性坦誠方法

探討，不應採用絕食這類比較激進的手法，只講撤回，不准討論，「我認為這未免是一個廣大社

會都認為是一個最好的處理方法」。

香港文匯報訊（記者 林珈南）「學民思潮」發起的
「佔領政府總部行動」及絕食行動至今已是第五日，雖
然「學民思潮」3位絕食學生已結束絕食，但其後再有
大專生、家長及教協代表「接力絕食」，事件令社會人
士關注，有教育界人士、家長不約而同認為，絕食行動
太過極端，反對國民教育的人士根本完全抹煞討論的空
間，其實他們應該與政府「坐低慢慢傾」，尋求共識。
香港教育政策關注組主席張民炳認為，現時反國民教

育人士以絕食抗議實在過分極端，已成僵局。他表示，
反對團體已經抹煞討論的空間，不肯加入新成立的委員
會，在未經過討論情況下，要求撤回該科，這並不合
理，強調目前最好的解決辦法就是雙方加強溝通。

李偲嫣：「用健康作武器」
油尖旺區家長教師會會長李偲嫣批評指，「絕食之風

不可長」，並認為是次行動絕對是「有策劃性」。她直斥

反國民教育的團體只是「用健康作武器」，希望引起社
會的同情。她又指，現時反對團體根本不容許有其他贊
成推行國教科的聲音：「若果贊成推行國教科，就會被
部分媒體、網上平台批鬥，手段非常可怕！」

鄒秉恩憂事件愈趨政治化
教育評議會主席鄒秉恩認為，現時不單是「學民思

潮」的學生絕食，再有其他背景的人士加入，「絕對
是經過策劃的」。他不贊成以絕食、罷課表達對政府的
不滿，認為太極端。他擔憂事件已愈趨政治化，「現
時正是選舉期間，不少候選人均用此作為爭取選票的
籌碼」。
他又希望特區政府可以盡快回應市民訴求，並停止這

場「政治干戈」，又稱該會一向反對將國教科獨立成
科，而是建議政府檢討推行國民教育的方法，包括由學
校校本自決推行、延後推廣課程，以至再作諮詢。

■論壇場外有

市民支持教育

局推行國民教
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